

CHAMBRE DES COMMUNES

Le vendredi 23 janvier 1987

La séance est ouverte à 11 heures.

DÉCLARATIONS AUX TERMES DE L'ARTICLE 21 DU RÈGLEMENT

[Traduction]

L'ENVIRONNEMENT

L'AVANT-PROJET DE LOI—L'ACCUSATION PORTÉE CONTRE UNE
AVOCATE ÉCOLOGISTE

L'hon. Chas. L. Caccia (Davenport): Monsieur le Président, le ministre de l'Environnement (M. McMillan) a lancé une attaque sans précédent contre une avocate écologiste de Toronto qui avait critiqué l'avant-projet de loi sur la protection de l'environnement. Dans une lettre qu'il a envoyée à des groupes écologistes et à des représentants des médias, le ministre a accusé Toby Vigod, de l'Association canadienne du droit de l'environnement, d'avoir commis des erreurs de fait dans sa critique de l'avant-projet de loi.

Au cours d'une entrevue, M^{me} Vigod et d'autres écologistes ont dit que, à leur connaissance, c'est la première fois qu'un ministre fédéral de l'Environnement reproche ainsi publiquement à un membre du mouvement écologiste de critiquer le travail du ministre. «Il a paru défendre avec vigueur une mesure qui n'est qu'à l'état d'avant-projet de loi», a déclaré M^{me} Vigod. «Nous sommes tout disposés à le rencontrer pour lui proposer des changements.» Selon un porte-parole du ministre, ce dernier a proposé de rencontrer M^{me} Vigod dans le but de «régler le différend».

Cette sortie du ministre est pathétique, compte tenu des promesses du gouvernement d'être ouvert, de tenir compte des vœux du plus grand nombre et de consulter.

* * *

L'AGRICULTURE

LES CULTURES DE SPÉCIALITÉ—ON DEMANDE QUE LES
PRODUCTEURS AIENT DROIT AU PROGRAMME D'AIDE

M. Vic Althouse (Humboldt—Lake Centre): Monsieur le Président, les agriculteurs qui se sont adonnés à des cultures de spécialité, comme celles de la moutarde, des pois, des lentilles, des tomates et ainsi de suite, n'ont eu droit cette année à aucune aide de la part de la caisse d'assistance évaluée à un milliard de dollars. Les députés devraient savoir que ces cultures ont nécessité une superficie de 900 000 acres cette année en Saskatchewan seulement.

Le gouvernement a fait savoir que le prix des produits de spécialité ne suivait pas celui du blé, du maïs et de la graine de soya et qu'il n'était donc pas touché par le *Farm Bill* des

États-Unis. Toutefois, comment peut-il expliquer les chutes de prix de plus de 30 p. 100 pour pratiquement toutes les récoltes qui sont censées être assujetties à des contrats? Le prix de la moutarde jaune a baissé de 15 \$ à 9,50 \$ les cent livres; celui du millet a baissé de 12 \$ à 8 \$ les cent livres tandis que celui des lentilles a baissé de 22 \$ à 16 \$, toutes ces baisses de prix étant attribuables au *Farm Bill* des États-Unis.

Je demande au gouvernement d'inclure les récoltes de spécialité dans les 700 millions de dollars d'aide encore à venir afin de distribuer équitablement désormais ses allocations et inclure toutes les récoltes touchées par cette loi.

* * *

[Français]

L'ÉCONOMIE

LA PERFORMANCE DU GOUVERNEMENT

M. Fernand Jourdenais (La Prairie): Monsieur le Président, je me demande pourquoi les néo-démocrates et les libéraux sont mordus depuis quelque temps par une seule cause. Pourquoi s'obstinent-ils à faire une mauvaise opposition sur l'enquête de la Gendarmerie royale concernant l'affaire Oerli-con?

J'espère, monsieur le Président, que ce n'est pas parce qu'ils ne veulent pas que le peuple canadien soit au courant que le déficit diminue régulièrement depuis que le parti conservateur est au pouvoir. Les mesures nécessaires entreprises par mon gouvernement ont déjà réduit de plus de 10 milliards de dollars ce même déficit.

[Traduction]

L'opposition ne veut pas que les Canadiens sachent que le taux d'escompte de la Banque du Canada est tombé à son niveau le plus bas en dix ans ni que les taux des hypothèques de cinq ans ont baissé de 3,5 p. 100 pour s'établir à 10,75 p. 100, ce qui représente une économie de 116 \$ par mois ou de près de 7 000 \$ après cinq ans pour un emprunt de 50 000 \$.

Le nombre des emplois augmente, le chômage diminue. Le nombre des Canadiens dont le revenu est inférieur au seuil de la pauvreté défini par Statistique Canada a baissé de plus d'un quart de million de personnes, la première baisse du genre depuis 1981.

[Français]

Monsieur le Président, le vrai but de ce gouvernement est de bien gouverner économiquement le pays et c'est ce que plusieurs institutions financières déclarent depuis tout le temps. Nous avons bien réussi à ce jour, donc laissons les partis d'opposition crier, niais sur la cause de leur choix.